
 
 
 
 
 
 
 

 

EDITORIAL 

Cartas a quien pretende investigar 

Soy Juana Katalina Restrepo Baena, actual estudiante de Contaduría Pública. 

Cuando egresé del Colegio no sabía muy bien qué iba a empezar a estudiar, por tanto, 

recibí muchas recomendaciones de personas allegadas. Sin embargo, me sentía algo 

desorientada y sin razones para tomar una decisión tan fundamental que definiría el 

resto de mi vida. En determinada ocasión -y después de considerar otras 

profesiones- me volví a situar en mi plan principal: Contaduría Pública, en ese 

entonces no sabía de qué trataba y me daba miedo equivocarme. Hoy, no me 

arrepiento de haberme decidido por esta maravillosa profesión.  

Aunque en mis dos primeros semestres sentía que no podía ponerme una “carga” 

más, en el tercero por recomendación de uno de mis profesores me decidí a 

participar en el “Primer Encuentro de Estudiantes de Contaduría Pública”, pues iba 

a investigar el tema que quisiera y si aprobaban la ponencia, lo iba a exponer. 

Personalmente, me gustó la idea -era un reto-, pero simultáneamente me atemorizó 

debido a que, no había participado en ningún evento de dicha naturaleza. Al pasar 

los meses y enfocarme en este proceso investigativo, descubrí perspectivas que, en 

definitiva, contribuyen a mi formación como persona y futura profesional. 

Cuando escuchamos la palabra “investigación” podemos vernos abocados a un 

mundo temeroso y lleno de dudas y más, cuando hay profesionales tan formados y 

con tantas capacidades; no obstante, lo importante es decidirse. En el momento en 

el que mi artículo de reflexión fue aprobado (después de varios meses de indagación 

y conversaciones con algunos profesores) llegó el momento de exponerlo, si bien soy 

una persona que no posee pánico escénico, estar parada frente a profesionales que 

precisamente se dedican a investigar fue sentir que el pulso se me iba desvaneciendo 

poco a poco. Cuando estaba en ese auditorio con el tema que escogí y que investigué, 



 
 
 
 
 
 
 

 

entendí que de eso se trata ser profesional: de ser diferente, de investigar, de no 

aprender fórmulas sino de saberlas interpretar y entenderlas en la realidad, así que, 

aún con temor empecé mi exposición, mi pulso fue volviendo y me di cuenta de que 

lo había logrado y que esas personas que admiro estaban aplaudiéndome.  

La formación constante para nosotros los contadores más que una opción, es un 

requisito, por eso, hoy quiero invitar a todas aquellas personas que quieran 

investigar a que den el primer paso, a que se decidan, porque si bien el miedo a lo 

nuevo siempre va a existir no nos podemos quedar rezagados a la conformidad y a 

esperar que otros hagan realidad nuestros sueños. Investigar es algo que ocupa días 

y noches, que conlleva a no conformarse con la primera opinión y a establecer 

reflexiones propias. Aunque mi proceso recién empieza, espero que cada día seamos 

muchas más personas que nos decidamos por ir más allá, por dedicarnos y retribuirle 

a la profesión que es el todo para nosotros.  

Finalmente, de ser necesario y si eso implicara estar donde estoy, volvería a tomar 

las mismas determinaciones porque me siento orgullosa de haber iniciado un camino 

que sé que no tendrá fin.  

 

Atentamente,  

 

 

Juana Katalina Restrepo Baena 

 

Medellín (Colombia), 8 de noviembre de 2024 

 


